

FEBRERO 1965

Nº4 - EDICIÓN CASTELLANA

CONTROL OBRERO DE LAS FABRICAS

REVOLUCION SOCIALISTA

Desde estas líneas hemos de felicitar muy cordialmente a todos los compañeros que durante estos días se han esforzado -cada uno desde su puesto de trabajo o desde el que eventualmente ha aceptado- para que esta primera fase de la campaña de precios fuera un éxito. Se ha puesto a prueba la organización y se ha respondido francamente bien.

POR ESTE CAMINO - como decía una de las octavillas que se han distribuido estos días en Barcelona- NO HAY QUIEN NOS PARE. Pero no olvidemos que este camino quiere decir: VISION DE LO CONCRETO A REALIZAR - UNION - ENTUSIASMO REVOLUCIONARIO - COORDINACION - PREPARACION de lo importante y de lo insignificante. CRECIMIENTO Y FORTALECIMIENTO de la organización.

Sentimos no haber podido hacer salir el C.O. correspondiente al mes de diciembre pues, a pesar de todos nuestros esfuerzos, la falta de tiempo no nos permitió acabarlo.

Hemos de aprovechar la presente campaña para unir nuestros esfuerzos hacia un objetivo común, FORTALECER Y AUMENTAR LA BASE DE LA ORGANIZACION .

Hemos recibido trabajos muy interesantes cuya relación publicamos en la página 5. Están a vuestra disposición. Es muy importante que nos lleguen opiniones y críticas de estos trabajos. Los escritos de los "SUSUDOS" interesan muchísimo; la aportación de todos y cada uno es imprescindible.

La Universidad, dando la impresión de salir de un letargo casi estival-otoñal-invernal, nos está animando y acompañando durante estos días de actividad. ¡Bravo muchachos! entre el moribundo SEU y la temblorosa CNS, vamos adelantando.

Queremos manifestar nuestro entusiasmo por los acontecimientos de Madrid y nuestra cordial felicitación a los compañeros de la Federación Centro que tan activamente han trabajado en todos ellos.

COMITE EXECUTIU

Front Obrer de Catalunya
Federado con el F.L.P.

Esta publicación es exclusiva para militantes
del C.O. Debe evitarse que vaya a parar a
personas ajenas a la organización.-

INFORMACION VIDA INTERIOR

LA CAMPAÑA TEXTIL. - En Barcelona, en setiembre 1964, intentamos poner en marcha la "disyuntión" respecto a las fábricas piloto señalada en C.O. 1.

El ramo textil estaba agitado, más que por la crisis, como en Sabadell y Tarrasa, por las paralizadas negociaciones del Convenio Provincial. Por tanto elaboramos un tipo de octavilla especial para Barcelona, en la cual no se mencionaba lo de la crisis y se hacían constar consignas y llamamientos a la huelga. Se realiza un excesivo trabajo de tirada. En varias fábricas se producen huelgas y plantones de varios horas. El éxito de la hoja ha sido rotundo; sobre todo el efecto psicológico de la propaganda en cantidad. Muchos trabajadores introdujeron en las fábricas hojas encontradas en la calle. Es importante que al preguntar a cualquier obrero por el texto de la octavilla responda: "llamaba a formar comités entre los obreros para proceder del sindicato vertical y formar un Comité de los Obreros", conclusión que se había asimilado antes que la de "200 ptas.". Se trabajó en colaboración con bases de patos y chinos.

Dado luego la campaña no se puede considerar acabada; en Tarrasa se intenta resolver el problema del paro mediante alguna obra pública no muy bien pagada.

El día 13 de Noviembre. - Convocado por el P.C. hubo una ruidosa manifestación en Tarrasa frente al Ayuntamiento, obligando a salir el Teniente Alcalde y después a dimitir al jefe de la Social de Tarrasa, que es Social de Barcelona y hubo detenidos.

A la semana siguiente -tomando el relevo- se tiraron octavillas llamando a otra manifestación general para el sábado dia 27.11.64.

Llovía y había una gran cantidad de policía (más de 300) y poca gente por tanto.

El día 31 de Diciembre se lanzaron en Tarrasa unas hojas firmadas F.O.C., en las que se recordaba la manifestación y se llamaba a la formación de Comités en las fábricas y en los barrios, "para luchar por la conquista de nuestros derechos de clase".

UNIVERSIDAD. - Los estudiantes llevan ya dos manifestaciones en el momento de redactar estas líneas: una el viernes 5-2-65 que interrumpió durante 30 minutos la circulación de la Diagonal y otra el lunes 8-2-65 que disolvió brutalmente la policía. (Véase: Hoja Informativa Presencia Obrera, 7)

De las tres hojas distribuidas reproducimos el texto de la última por error que en la que mejor refleja la principal vindicación de estas tiradas:

SEU NO SEU NO SEU NO SEU NO SEU NO

Estudiantes:

El SEU està a punt de caure. Les nostres manifestacions demostraren que el SEU ja no té cap base i que estem decidits i tenim prou força per imposar el SINDICAT DEMOCRATIC. Responem a la brutalitat de la policia, única política oposada a les nostres justes revindicacions, lluitant CONTRA EL SEU, CONTRA EL RECTOR I DEGANS POLICIES, CONTRA LA REPRESIO.

LIBERTAT SINDICAL LIBERTAT SINDICAL

M A D R I D

Las acciones han sido continuas y muy importantes. 7.000 metalúrgicos y estudiantes se manifestaban el 16 de diciembre. En enero 500 ferroviarios se manifestaron ante las oficinas de la RENFE. Dos días después 15.000 obreros metalúrgicos y de la construcción sobre todo, iniciaron una marcha sobre Madrid, donde sus fábricas, la policía rodó el centro; unos quinientos llegan hasta el Sindicato. El día 29, 2.000 estudiantes se manifestaron en la Giralda. Pueden verse en este apartado en la Hoja Informativa y Presencia Obrera nº. 7, aquí

parrafos de una octavilla impresa firmada P.L.P.

"Del año 1962 hasta hoy, la clase obrera española ha avanzado a grandes pasos en la lucha contra el capitalismo explotador y su instrumento actual: el franquismo".

"Acciones que hace cuatro o cinco años parecían inimaginables, actualmente están a la orden del día. LA HUELGA es una conquista, alcanzada, de hecho, en casi todas las zonas industriales de España. LOS SINDICATOS del régimen han sido reprobados por los trabajadores y criticados por los patronos que ante la presión obrera negocian directamente con los representantes elegidos por los obreros y no con la autoridad "oficial". Las manifestaciones de bases se multiplican en Asturias, País Vasco, Cataluña y Madrid, principalmente. Hoy la situación es radicalmente distinta a la de hace cuatro años. La lucha obrera de los últimos tiempos ha conseguido que hoy sean POSIBLES acciones hasta impensables."

"Estos triunfos obreros han sido logrados porque hemos sabido UNIR LA LUCHA ECONOMICA CON LA POLITICA. Es decir, porque hemos hecho lucha de clase, Y SOLO CUANDO HACEMOS LUCHA DE CLASES PODEMOS ARRANCAR VICTORIAS A LOS CAPITALISTAS. Para obtener un salario mínimo base, hay que luchar por el derecho de huelga; para conseguir ir la huelga, hay que lanzar la consigna de sindicato obrero; para lograr el Sindicato Obrero, debemos reclamar las libertades democráticas generales (libertad de presos políticos, derechos de reunión, prensa obrera, etc.); y para que estas libertades democráticas sean auténticas -y no concesiones capitalistas para continuar su explotación desde el poder-, los trabajadores debemos luchar -desde hoy- por el socialismo, por la sociedad socialista. Todas las conquistas que logramos serán inutiles y todos los sacrificios catárticos si no enlazamos unas reivindicaciones a las demás (de los inferiores a los superiores) o si nos conformamos con "mejorar" dentro del sistema capitalista. Nuestros patronos habrá explotados por uno de otro que sea su jefe. LA LUCHA POR EL SOCIALISMO DEBE SER LA ESPINA DORSAL DE TODAS LAS REIVINDICACIONES OBRERAS!"

"SALARIO MINIMO BASE - A ESCALA MOVIL - DE 150 PTAS. DIARIAS - DERECHO DE HUELGA - SINDICATO OBRERO - SALARIO IGUAL A TRABAJO IGUAL PARA LAS MUJERES - PROLETARIOS DE MADRID, UNIGS - VIVA EL SOCIALISMO!"

"VIRGEN DEL RIO
NUESTRO Y NUESTRA

P.L.P.

NUEVAS ADQUISICIONES DE LA BIBLIOTECA

91

España

Pierre Bourdieu y Emile Tomine
Santiago CARRILLO
Anselmo CARRETERO Y GIMÉNEZ

- La revolución al desgarrero del bagaje
- Problemas del movimiento comunista
España, Europa y los caminos hacia el socialismo.

Marx, Lenin y Mao Tse Tung

Marx
Marx y Engels

- Salario, precio y ganancia
- El conflicto del P.C.

Marx

- Miseria de la filosofía

Lenin I. 1917-1922
Lenin y el socialismo

- Obras escogidas, II Tomo (Los errores del proletariado en nuestra revolución - El Estado y la Revolución - Los temas inmediatos del poder soviético).

Lenin II. 1923-1924
Lenin y el socialismo

- Problemas de política nacional e internacional proletario

Lenin
Mao Tse Tung

- Que faire?
- como de la corrección de las concepciones
- I Partido.

- Mao Tso Tung
Mao Tso Tung
- Mao Tso Tung
- Polemica Ruso-China
- Ronmin Ribao (periódico)
Ronmin Ribao "
Ronmin Ribao "
Ronmin Ribao "
Novosti (agencia prensa rusa)
- Politica Internacional
- Malayan Monitor
Varios
Varios
Kjeld Oesterling, Norman Freed
P. NIKITIN
Ilia V. DUDINSKI
- Contra el estile de clisé en el Partido.
 - Sobre la guerra prolongada
 - Nuestro estudio y la situación actual
 - A propósito de la práctica
 - A propos de la pratique
 - Lutte pour entraîner les masses dans le Front national anti-japonais uni.
 - Problèmes de la guerre et de la strategie
 - Apologistas del neo-colonialismo
 - Sobre el problema de Stalin
 - Le pseudo-communisme de Krouchtchov et les leçons historiques qu'il donne au monde
 - Vive le Leninismo
 - Certains aspects de la vie intérieure du P.C.CH.
 - Quelques questions internationales concernant la Malaisie
 - Lettres du Sud Viet Nam
 - La paix, la liberté et vous
 - Economía política
 - El sistema socialista mundial
- RESUMIMOS LAS PUBLICACIONES REALIZADAS DURANTE EL AÑO 1.964:
- Publicaciones Periodicas:
- PRESENCIA OBRERA, Abril-Mayo 1964
PRESENCIA OBRERA, Junio 1964
PRESENCIA OBRERA, Julio 1964
PRESENCIA OBRERA, Agosto-Septiembre 1964
PRESENCIA OBRERA, Octubre-Noviembre 1964
PRESENCIA OBRERA, Diciembre 1964
- CONTROL OBRERO Abril 1964
CONTROL OBRERO Julio 1964
CONTROL OBRERO Septiembre 1964
- "CREACION, MANTENIMIENTO Y DESARROLLO DEL COMITÉ DE FÁBICA MEDIANTE LA ACCIÓN".
 - "NO LOS DEJEMOS ENGAÑAR CON ESO DE LAS "CRISIS". INFORMémonos, PLANTÉMONOS CARA A LA EMPRESA. ANTE EL ENGAÑO DE LAS "CRISIS" FORMÉMONOS EN COMITÉ DE FÁBICA Y ACTUÉMONOS".
 - "SE ALIEMOS, AISLEMOS Y DESTRUYAMOS A LOS CRETINOS Y CONFIDENTES".
 - "UNAMONOS EN LOS COMITES DE FABRICA Y LUCHARSOS POR LA CONQUISTA DEL SINDICATO Obrero"
 - "ORGANIZARSE ES EL ARMA ABSOLUTA"
 - "UNAMONOS Y PROTESTEMOS ANTES LA SUBIDA DE LOS PRECIOS"
- Publicaciones para Militantes:
- CONTROL OBRERO Abril 1964
CONTROL OBRERO Julio 1964
CONTROL OBRERO Septiembre 1964
- Anexo a C.O. nº. 1
Anexo sobre la línea (programa)
- TRABAJOS DE FORMACION
- Historia de España

La Banca Española - Informe sobre la prensa - la clase obrera industrial catalana - Estructura social y económico de España - Las Cortes Españolas - medidas contra el alza de precios 1964

Federación

La planificación - Círculo de Formación Económica

Sobre TÁCTICA Y ESTATELLA - Contamos con algunos trabajos realizados por algunos compañeros de aquí y de otras Federaciones. De estos trabajos, ya se han pasado algunas copias: Los que los tengan a ver si les devuelven para que pasen a los militantes.

30 folios: Documento sobre estrategia

Contestación a 30 folios

Reclaboración de 30 folios

Ponencias F.E.: situación económica;

las contradicciones políticas en el seno de la burguesía;

la ausencia de una dirección revolucionaria;

tares de la organización revolucionaria.

Ponencias Federación Centro:

relaciones propaganda-acción-organización;

sobre táctica;

proyecto de ponencia sobre relaciones con otras organizaciones

El Frente es una organización federalista. Publicado en C.O. nº. 3

LA CAMPAÑA DE PRECIOS - SINDICATO OBRERO

Análisis de la situación. - Tras la ola de huelgas de 1962 y el aumento de salarios que siguió (35% en 1963), la represión y también la existencia de crisis en algunos sectores (crisis de reorganización y readaptación a la nueva política económica del OPUS DII) llevaron a una pérdida de ritmo en las reivindicaciones. En aquella situación denunciábamos ya las anécdotas de falso crisis de algunos empresarios y las críticas reales de algunos sectores (véase Presencia Obrera nº. 2) y dirigíamos nuestra atención hacia centros menos afectados por la represión que las "fábricas piloto" (caso C.O. 1 y campaña textil). De todos modos se insistía (C.O. 1) en el "mantenimiento del comité de fábrica", que no debía existir sólo en caso de acciones espontáneas. Se esperaba un replanteamiento de los convenios colectivos para volver a una serie de acciones que mostrarían que el avance de la lucha obrera sigue y permitirían retomar una voz más contundente las estructuras del Sindicato Vertical; más cuando el régimen parecía decidido a revisar la ley de convenios colectivos por considerarla "poligrossa". A este planteamiento vino a sumarse la subida desmoderada de precios provocada por la mala cosecha, la innacionalidad de la política agrícola del Ministerio y el atraso de las estructuras agrícolas españolas.

La lucha por la reforma agraria y el bienestar del campo frente a la vagancia y opulencia de los terratenientes ha sido siempre uno de los temas de los revolucionarios españoles, y es un punto básico de cualquier programa socialista. La ausencia de política agraria y el hecho de que la producción agrícola sea incapaz de satisfacer las necesidades y por eso suban los precios, son consecuencia de los errores en nuestras estructuras y del poder de los grandes latifundistas. Este primer año el Plan de Desarrollo ha permitido ver claramente la contradicción entre los intereses burgueses y agrícolas en este sentido: los primeros quieren mano de obra barata, y como se produce poco no lo es. La solución por ahora es que se fastidien los obreros y pantocerlos mediante la policía y el sindicato de Solís; pero eso, sobre todo después de 1962, no parece muy estable. El plan de desarrollo tiene con las estructuras agrícolas un freno importante con el que el régimen no quiere enfrentarse (por algo sirve a esos intérrogos). Debe tenerse en cuenta, sin embargo, que la situación no es igual que hace treinta años: en aquel momento el capitalismo era mayor, frenaba directamente el desarrollo industrial y lo hacía indirectamente, mediante la baja producción que hace subir los precios.

Presencia Obrera 5 y 6, denunciaba ya una subida de precios. El malestar era cada vez mayor. No encontramos pués ante una coyuntura favorable para el avance de la lucha obrera reivindicativa; crisis en un sector, replantamiento de los convenios colectivos en casi todos (sin crisis), salarios insuficientes. Lo que es más: no aparecen indicios de que el problema de los precios se resuelva fácilmente. Ni se espera muy buena cosecha en esta temporada; ni se ha avanzado en la mayoría de la red de comercialización (2), ni cambia, pese a muchas presiones burguesas- el Ministro de Agricultura.

Era, pués, tarea de la organización plantear el malestar presente, y ligarlo a la lucha inmediata por mejores salarios. Lucha que se realiza en los convenios colectivos, motivo demás para plantear la lucha contra el sindicato vertical y su inutilidad.

Por otro lado el momento es propicio además para incidir seriamente en las contradicciones del régimen. Algunos burgueses critican la demagogia y la inutilidad del sindicato de Solís. Esto se bate en retirada. Se han sacado de la manga una maniobra que no engaña a nadie, pero que debemos denunciar desde ahora: se piensa separar legalmente la Secretaría General del Movimiento (Palango) de la C.N.S., que así intentaría aparecer como más libre, mejor sindicato "libre de ignorancias políticas". Eso mientras que los principales cargos se siguen designando a dedo por el poder político y mientras el sindicato está totalmente en manos de los patronos (de la acción económica) y a la acción social -que ya sabemos quienes son- sólo se les permite hablar(2).

CONCLUSIONES:

Se impone pués, y así opinaron las células consultadas, forzar la marcha de la organización en este momento. La primera tarea era organizar el malestar, hacerlo estallar de algún modo. La serie de reivindicaciones que han de seguir y el trabajo de la organización permitirán dar tre paso adelante en la lucha de la clase obrera por el poder: mayor conciencia de clase y más extendida (sobre todo de la inutilidad del sindicato vertical y la necesidad de sindicato obrero).

La indignación y las reivindicaciones que han de ir unidas a la agitación han de formar la base en donde luchar por los comités de fábrica y los comités de barrio. Si en la propaganda inicial no se ha insistido en estos slogans es precisamente porque se trataba del primer impulso; pero en pasos sucesivos han de ser la base de la lucha permanente contra el sindicato vertical y la represión y por la conciencia revolucionaria de las masas obreras.

TACTICA:

Solo este número de C.O. cuando el primer paso de la campaña ya se ha realizado. Primero apareció por Barcelona una hoja sobre los precios que suponemos conocida por todos los militantes en que "sin hablar de socialismo", se intentaba mostrar los inconvenientes directos de las estructuras capitalistas españolas. Se llamaba a los obreros a luchar por su sindicato y por la libertad sindical. Inmediatamente se realizó un refuerzo de propaganda. Se convocaron manifestaciones en cinco sitios de Barcelona, cerca de los mercados, intentando probar el resultado de las manifestaciones de barrio. Todos los mercados estaban copados por la policía. Hubo tres concentraciones importantes (véase Presencia 7) y (Hoja Informativa). La indignación por la abundante presencia policial y su intrusión en las "charlas de mercados" fue enorme. Se han recogido bastantes datos de que la campaña cayó bien entre la gente: la hoja gustó; hubo gente que cogió espontáneamente cotillones y las tiró dentro del mercado; en algunas paredes se encontró escrito con lápiz la convocatoria de una u otra manifestación; habiéndose realizado la convocatoria mediante propaganda y no mediante pi-quotas -que es más efectivo- los resultados fueron importantes. Además se habló mucho y las acciones del día de febrero fueron en parte el abono de la manifestación ante sindicatos del día 23, de la que aún no tenemos noticias en el momento de la edición.

Al mismo tiempo (véase Presencia 7) las manifestaciones en Madrid tuvieron una importancia enorme. Mediante piquetes solidos d. divorcios fábricas se lograron concursos formidables de obreros que permitieron hablar de una "marcha sobre Madrid". El Sindicato de Solis intensifica su propaganda por todos los medios, con un cinismo enorme. Al mismo tiempo también la lucha universitaria (véase Presencia 7) consigue el casi completo desmantelamiento del SEU, hasta el punto de que se dice por la TV que se les considera una asociación independiente "para la defensa de sus intereses profesionales".

En este momento pues, debe intensificarse la lucha contra el alza de los precios, por mejores salarios y contra el sindicato vertical. Esta última en sus dos vertientes: desmantelar a la CNS, destrozar sus estructuras legales, y crear mediante los comités de fábrica una fuerza capaz de llevar la lucha reivindicativa -sindicato obrero- y de elevarla a un nivel cada vez más político, adelantando la conciencia socialista de las masas. Hay que seguir aplicando a fondo estos masos.

CONSIGUIR:

- 1.- Desmantelar cualquier reivindicación de fábrica o de barrio o cualquier posibilidad de acción provocada parcial. Informar en este sentido sobre cualquier posibilidad, convenio, escándalo, malestar... a los responsables, y proponer acciones.
- 2.- Potenciar mediante las charlas y la presión directa, la creación de comités de fábrica y comités de barrio, animarlos a la acción y darles conciencia y oportunidades de permanencia.
- 3.- Mantener estrictamente las normas de seguridad. Dedicarse en serio a una campaña no violenta, decir que tiene que ser nadie. Pensar y planear coartadas antes de cada acción, la solidada, y no dejar en caso ningún papel que pueda comprometer.
- 4.- Realizar un esfuerzo constante a la prospección, no por el gusto de prospectar, sino eligiendo personas que puedan militar, sin esa prospección será difícil animar y organizar la lucha de la clase obrera, de los comités de fábrica y de barrio, será difícil denunciar al capitalismo español y derrotarlo, será difícil aumentar la conciencia de clase.
- 5.- Aportar datos y sugerencias a las misiones inmediatas de nuestra lucha: grado de conciencia, cuáles deben ser las líneas principales de la propaganda, podemos firmar o no, nuestra teoría sobre el sindicato obrero... Participar activamente, precisamente ahora, en la discusión política dentro del Frente.

SUGERENCIAS:

Comentarios recibidos sobre el anexo a D.O. sobre programas:

"Es poco serio presentar ese trabajo, a pesar de las indicaciones iniciales porque actualmente hay más materiales elaborados y se han superado los plantamientos en algunos puntos" (Una célula).

Réspuesta del Comité: Es verdad que este trabajo se ha repartido con mucho retardo y es confuso, pero no dobo temor ni tener a la crítica, es el trabajo que presenta una célula como material de discusión entre las células y en este sentido vale. Tanto los puntos ya mejor elaborados como otros pueden servir de base de discusión.

Otro punto: "El carácter de dictadura de clase"... No estoy de acuerdo con ese párrafo, la dictadura de clase no es provativa de un régimen burgués, una revolución en un régimen político capitalista como es el actual régimen español precisa, para mantenerse en el poder, de una dictadura, la dictadura de la clase obrera, aunque tal dictadura sea solamente transitoria, hasta afirmar de una manera definitiva el sistema socialista en el país. Es inútil e ilusorio creer que después de tanto tiempo de dominar el capitalismo en Españacedería el paso a una revolución socialista sin en el caso de que ésta se implantara.

Es mi impresión que a través de todo el antiproyecto se percibe un excesivo matiz de "separatismo" con el cual no estoy ni puedo estar de acuerdo, puesto que pongo a toda nuestra buena voluntad, ese haría que ciertas regiones tuvieran un mejor nivel que otras, poco a cuento se digna de "industrialización masiva del país", "igualar el nivel de vida de diversas regiones", etc., tales transformaciones no serían viables más que con los años (recordemos en qué situación se encuentra actualmente el país); las regiones más avanzadas reclamarían privilegios que en un régimen socialista no creo se puedan conceder sin reformar lo que de auténtico tiene el socialismo entendido en su más pura conciencia, así pues, de no concederse estos privilegios, se originarían choques entre diversas regiones que evidentemente nos perjudicarían, no olvidemos nunca la gran deformación que lleva desde hace muchos años la mentalidad del pueblo español. (Un militante).

Algo sobre teoría

Ultimamente se afirmaba en la organización la presencia de un cierto vacío teórico: análisis puesto al día del capitalismo español y de los grupos políticos y sindicales obreros (especialmente comunistas), discusión estratégica general, definición del Frente, cuestiones de táctica. Entre éstas algunas tan importantes como la propaganda, los sindicatos... En todas las Federaciones se impuso a trabajar en este sentido. La Federación exterior ha planteado este problema de la vía y la organización revolucionaria de modo apropósito. Plantea la formación de un partido revolucionario. Existe un problema, está ahí, pero con oxigenarlo la FE no ha resuelto nada, simplemente hay ante nosotros una tarea a realizar. La FE parece dar en su planteamiento un salto no demasiado explicado: el problema de la vía y la organización revolucionaria pasa a ser sobre todo un problema de definición ideológica, un problema de purismo. Sin embargo, toda la tarea sigue sin realizar. Cambiar de nombre, acercarse a JSR, la publicación de "Frente Obrero II", etc. resuelve gran cosa. Nos parece que más bien al contrario. Además, lo que no debemos permitir es que ese problema nos separe de la realidad y de la acción. Esta no viene determinada tanto por nosotros como por las condiciones de la sociedad española, y este año parece muy posible obtener -si mantenemos discusión política seria y constante- nueva luz sobre el problema que nos preocupa a todos. Para plantear una crisis de la idea de Frente hace falta demostrar su necesidad, y parece más bien -por los análisis realizados hasta ahora- que el Frente avanza en su tarea y en su definición. El Frente tiene muy claros sus objetivos, un programa socialista como única alternativa a la evolución del capitalismo español. Cuenta también con las ideas fundamentales de una estrategia. Y existe también una tarea inmediata: superar la conciencia primaria de clase existente entre los obreros, denunciar al capitalismo español, animar la lucha económica y elevar su nivel, mantener la lucha contra el franquismo y la represión, organizar a la clase obrera frente al capitalismo monopolista. No hemos de discutir sobre líneas como si los grupos políticos y la clase obrera estuvieran igual que en 1935. Lo que importa es la revolución de hoy con todos sus posibilidades. (Una célula)

- - - - -

DISCIPLINA Y AUTOCRÍTICA

Toda obra común necesita la coordinación de esfuerzos. La coordinación de los esfuerzos de los revolucionarios, para su auténtica realización, necesita disciplina revolucionaria. Una organización sin disciplina es una organización que al primer choque se hundirá en el caos y en la aniquilación. La disciplina debe ser una de las guías de la acción de cada militante, en el medio según el cual se expresa nuestra solidaridad revolucionaria.

Pero ¿cómo conseguir esa disciplina?, ¿dónde ser impuesta?, ¿es sólo la ~~expresión~~ de la voluntad o punto de vista del más dirigente que se nos impone? La disciplina de los revolucionarios no puede ser impuesta por las bayonetas como en los cuartelos

militares. La disciplina de los revolucionarios es el resultado de la colaboración y participación común en la lucha.

El militante revolucionario debe admitir la disciplina de la organización revolucionaria; debe obedecer las órdenes sin discutirlas. ¿Quiere esto decir admitir al punto de vista crítico del núcleo dirigente e incluso admitir posturas y órdenes no revolucionarias? NO. La base de la disciplina es la crítica y la autocritica. Las decisiones, las órdenes han de ser el resultado de la discusión. La organización revolucionaria que utiliza constantemente la crítica y la autocritica garantiza la disciplina y garantiza también la línea revolucionaria.

Para esa crítica y autocritica, para cumplir su función, debe ser orgánica. Hay que condonar las diversas formas de cotilleos que inconscientemente son a veces practicadas por algunos militantes, ignorantes de la labor de zapata que con su actitud ejercen en la organización. El cotilleo, las espabilas, las beldades no son formas de autocritica; son a menudo sucios métodos manejados por quienes pretenden romper la unidad de la organización y frenar su expansión. (No queremos decir que quienes inconscientemente los emplean pretendan esos fines; pero es un vicio que puede ser aprovechado por quienes en algún momento quisieran pretenderlo).

No hay mejor golpe para romper la unidad de una célula que "desautorizar" su funcionamiento, su "vida orgánica", y esto es lo que se hace al criticar fuera de ella cosas que son de exclusiva competencia.

Hay que acabar con las "espabilas", con las "cotilleos", con "esto no ha sido tal y te lo digo a tí por ..." Hay que denunciar a quienes practiquen esos métodos. ESTAN ROMPIENDO LA UNIDAD DEL FRENTE. Hay que perder el miedo a la crítica. La discusión sobre la organización está abierta PARA TODOS. Hay que criticar todo lo criticable, hay que denunciar todo lo denunciable. (Comité Executiu)

11 d' setembre. - Un día antes, sin tiempo para nada, se nos pidió colaboración en la manifestación que la UD había preparado para conmemorar el "25 aniversari de la pàrdua de llibertats de Catalunya". Nos negamos a colaborar. Era una clásica campaña dirigida a la pequeña burguesía catalana, con un tipo de reivindicaciones pequeñoburguesas, un plantónamiento idealista, característico de la pequeña burguesía (ver octavillas) completamente al margen de los intereses de la clase obrera y de sus problemas concretos. Este tipo de acciones que puedo ser convenientes realizar, ya que suelen ciertos sectores a la acción, lleva la lucha a la calle, contribuye a politizar el ambiente general y hacer perder el miedo, así como a confrontarse con la fuerza policial, pero desde luego son acciones típicamente pequeño burguesas en las que el Frente no debe participar, como en cualquier tipo de acción en la que se deje al margen los intereses de la clase obrera. Dibujos los grupos pequeno-burgueses quienes llevan a cabo esas acciones. Algunos días, además proferíamos dedicar nuestros esfuerzos a la empresa textil. (Comité Executiu)

"En homenatge als qui moriren en 1714 defensant Barcelona contra els exèrcits de Felip V, i per afirmar la nostra voluntat de veure restablerts un govern democràtic i les llibertats ciutadanes, concentrarem-nos el DIA 11 DE SETEMBRE A LES 8 DEL VESPRE a la intorsió de la Ronda de Sant Pere amb els carrers de Girona i Alf Boí, i dipositem cada un de nosaltres una flor al lloc en el qual, fins al 1939, el monument al caçador en Cap Rafael de Casanova.

PER CATALUNYA, PER LA LLIBERTAT."

Fou-ne còpia

"Fa 250 anys, al setge de Barcelona que finí l'11 de setembre de 1714, morí molts de la meitat dels heroics defensors de la capital.

"L'arquitecte de Barcelona, Dr. Madroño, ha volgut subordinar ara la celebració d'una missa per aquells difunts -"para que no tenga carácter político"- a un només comunal del Governador Civil i "Jefe Provincial del Movimiento". Cap permís no es dóna ni les missas per Mussolini, Trujillo i altres tirans persecuidors dels catòlics i dels gitanos."

"Tot el qui mor en la fe té drets a aquells sufragis. És un dret senzill i d'intercés, i només de part del poder civil, inhabilit per a intervencions en els serveis religiosos, eclesiàstic o litúrgic. Refusem de demanar aquest permís a l'autoritat civil. Ens avorgonyim que la proposta vingui de l'autoritat eclesiàstica i que aquells tingui semblant concepte de la llibertat i de l'honor de l'Església".

"No comprendem que la intromissió de l'autoritat civil en el torreny religiós li tragi un suposat caràcter polític. Seguint la lògica del Dr. Medrano, l'hauríen invitat a celebrar all mateix la missa. Així rostiria asssegurat un caràcter ben religiós a la funció, autoritzada per un Governador Civil i oficiada per un Procurador en Corts".